

80<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DU RETOUR  
DU BATAILLON DU PACIFIQUE À  
TAHITI

Emission du 5 mai 2026

Le 5 mai 1946 demeure une date gravée dans la mémoire collective du Fenua. Ce jour là, le navire Le Sagittaire accoste à Papeete, ramenant enfin au pays les volontaires tahitiens et calédoniens engagés dans le Bataillon du Pacifique et dans diverses autres unités de combat (marins, parachutistes, aviateurs et radio-mitrailleurs), après cinq années d'une épopée militaire exceptionnelle à travers trois continents.

Cet événement marque la fin d'un long périple commencé en 1941, lorsque les Tamari'i Tahiti, animés d'un sens profond du devoir et du courage, ont quitté leur terre natale pour rejoindre les Forces françaises libres. Formé en mai 1941, le Bataillon du Pacifique rassemble des hommes de toutes souches venus de toute l'Océanie française et de la Nouvelle Calédonie qui dès les premières heures se sont engagés dans les rangs des Forces françaises libres.

Ainsi, le dernier des Tamari'i Volontaires Ari Wong Kim, engagé sous le nom d'emprunt de son frère alors qu'il n'a que 16 ans, prendra part à de nombreux épisodes décisifs de leur épopée : Bir Hakeim, El Alamein, la Tunisie, puis l'Italie et la Libération de la France. Ce jeune volontaire tahitien incarne l'esprit de bravoure et de détermination qui animait ces 300 Tahitiens partis de Tahiti pour défendre la liberté (75 d'entre eux ne reviendront pas). Le retour du Bataillon à Tahiti en 1946 ne constitue pas seulement la fin d'un engagement militaire, mais c'est aussi celui d'un sacrifice humain immense.

Plus de 2 000 personnes, dont les survivants du bataillon du Pacifique et d'autres unités de la France libre, pour certains leurs épouses métropolitaines ainsi que la relève des fonctionnaires métropolitains font alors le voyage de Marseille vers le Pacifique sur le Sagittaire, avec une escale aux Antilles avant de rejoindre Papeete.

À l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire de cet événement historique, par cette émission philatélique, Fare Rata, la Poste de Polynésie française honore la mémoire de ces hommes courageux et rend hommage aux valeurs de loyauté, de solidarité et d'engagement qui ont guidé leur parcours. Ce timbre commémoratif symbolise la reconnaissance du Fenua envers ceux qui, au prix de tant d'années d'absence et de combats, ont défendu avec honneur nos libertés fondamentales.

80<sup>TH</sup> ANNIVERSARY OF THE RETURN  
OF THE PACIFIC BATTALION  
TO TAHITIIssue: May 5<sup>th</sup> 2026

May 5, 1946 remains a date engraved in the collective memory of the Fenua. On that day, the ship \*Le Sagittaire\* docked in Papeete, finally bringing home the Tahitian and New Caledonian volunteers who had served in the Pacific Battalion and other combat units after five years of exceptional military campaigns across three continents.

This event marked the end of a long journey that began in 1941, when the \*Tamari'i Tahiti\*, driven by a deep sense of duty and courage, left their homeland to join the Free French Forces. Formed in May 1941, the Pacific Battalion brought together men from all backgrounds across French Oceania and New Caledonia.

The last of the volunteer \*Tamari'i\*, Ari Wong Kim—who enlisted under his brother's name at just 16—took part in decisive chapters of the battalion's history: Bir Hakeim, El Alamein, Tunisia, Italy, and the Liberation of France. His story embodies the bravery and determination that carried the 300 Tahitians who left to defend freedom, of whom 75 never returned.

More than 2,000 people, including surviving members of the Pacific Battalion, soldiers of the Free French Forces, some of their metropolitan wives, and newly assigned civil servants, traveled from Marseille to the Pacific aboard the \*Sagittaire\*, with a stopover in the Antilles before arriving in Papeete.

On the occasion of the 80<sup>th</sup> anniversary of this historic event, this philatelic issue honors the memory of these courageous men and pays tribute to the values of loyalty, solidarity, and commitment that guided their service. This commemorative stamp symbolizes the Fenua's lasting gratitude to those who defended our fundamental freedoms at the cost of years of absence and sacrifice.

*Fare Rata adresse ses remerciements à monsieur Jean-Christophe SHIGETOMI pour son accompagnement et ses conseils lors de la préparation de cette émission, et notamment la rédaction de cette circulaire philatélique. Māuruuru.*  
*Fare Rata extends its thanks to Mr. Jean-Christophe SHIGETOMI for his support and advice during the preparation of this program, and in particular for the drafting of this philatelic circular. Māuruuru.*



## SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 27x48 (465F)
- **Planche de / Sheet** : 10 timbres / 10 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 300F : 30 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1<sup>er</sup> jour / First day envelopes** (545F) : 1000 exemplaires dont 500 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Crédit** : Collections John MARTIN et Pierre POUGET/Kala'i. SHIGETOMI
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2026

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 5 mai 2026. Une enveloppe 1<sup>er</sup> jour sera mise en vente ce jour-là.

May, 5<sup>th</sup> 2026 issuing day at the Papeete Post Office. One "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2026/05

Fare Rata, la poste du fenua



| DÉSIGNATION                                                                                                                                                                                                        | Nombre<br>Quantity | Valeur Unitaire<br>Unit price | TOTAL |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------|-------------------------------|-------|
| Timbre-Poste : « 80 <sup>e</sup> anniversaire du retour du Bataillon du Pacifique à Tahiti »<br>Stamp: "80 <sup>th</sup> anniversary of the return of the Pacific Battalion to Tahiti"                             |                    | 465 F                         |       |
| Enveloppe 1 <sup>er</sup> jour : « 80 <sup>e</sup> anniversaire du retour du Bataillon du Pacifique à Tahiti »<br>First day cover: "80 <sup>th</sup> anniversary of the return of the Pacific Battalion to Tahiti" |                    | 545 F                         |       |
|                                                                                                                                                                                                                    |                    | <b>TOTAL</b>                  |       |



## NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

## VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- ☐ Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque  
☐ Carte de crédit / Credit card ☐ Autres / Others

☐ Mastercard



☐ Eurocard



☐ Visa



☐ Amex



N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité\* :  
CW number\*

Date d'expiration :  
Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature :

## TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

\* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

\* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

## NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

## BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

## CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA

Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française

Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86

[www.tahitiphilatelie.pf](http://www.tahitiphilatelie.pf) - [phila@farerata.pf](mailto:phila@farerata.pf)

## PROCHAINE ÉMISSION

- Timbre : 50 ans de l'arrivée de la pirogue Hokule'a à Tahiti
- Valeur : 1 TP à 300F
- Emission : 4 juin 2026

